Engager les réformes dès maintenant

Après une première année réussie, Carlo Thelen devra transformer l'essai.

À l'heure de faire le bilan de l'année écoulée, Michel Wurth, le président de la Chambre de commerce, a tenu à mettre le mot «changement» en bonne place dans les premières pages de son rapport d'activités 2014.

L'année dernière fut assurément une période de changements avec un nouveau gouvernement, une nouvelle présidence à la Commission européenne et un nouveau directeur de la Chambre de commerce, en la personne de Carlo Thelen. Ce dernier est revenu très brièvement sur les faits saillants de la Chambre: augmentation majoritaire de la prise de participation de Luxexpo, le lancement du laboratoire d'idées «Idéa», le lancement de la «House of Training», le changement de format du magazine Merkur, mais surtout le soutien et la présence aux côtés des entreprises lors de missions économiques ou sur des événements comme sur des foires internationales.

En cette période de perspective de croissance mondiale au Luxembourg, Carlo Thelen veut que des réformes soient engagées le plus tôt possible afin de préparer le futur, qui ne sera pas toujours aussi favorable économiquement.

▶ Un «alignement des astres» favorable

«Les prévisions sont bonnes grâce à plusieurs facteurs fluctuants et donc, par définition, qui changeront, comme le coût du pétrole, le plan Junker ou encore la parité euro-dollar. Il faut profiter de cet alignement des astres pour renforcer notre économie, en faisant des réformes sur l'enseignement, la recherche, la formation et la simplification administrative mais aussi en protégeant des secteurs comme celui de l'alimentaire qui va faire face à une réglementation européenne très stricte et lourde», a expliqué Carlo Thelen.

La Chambre de commerce veut améliorer les actions en faveur des



Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de commerce depuis 2014.

entreprises, en proposant une large palette de services allant du lobbying à la communication, en passant par le service aux PME et à la sensibilisation grand public, condition indispensable à la création de richesse. Les grandes priorités de l'année sont nombreuses, peut-être un peu trop. Entre le projet de loi sur la SARL simplifiée, le projet de réforme du droit de faillite, la réforme fiscale, la tripartite et les concertations sous l'égide du Conseil économique et social, ou encore le renforcement de la formation, pour ne citer qu'eux, Carlo Thelen et son équipe devront faire preuve de courage pour que cette deuxième année, à la tête de la Chambre de commerce, soit aussi positive que les perspectives économiques pour l'année 2015.

Jeremy Zabatta